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Посвящение

Я с детства была погружена в атмосферу кино. Наш дом 
всегда был полон особенными людьми: режиссерами, артиста-
ми, художниками. Эти люди всегда вели интересные разгово-
ры, завораживающие детский ум, травили байки из своей жиз-
ни и жизни друзей, рассказывали невероятные анекдоты.

Папа кинооператор с детства брал меня с собой на съемоч-
ные площадки и в киноэкспедиции. Когда ты всегда рядом с ка-
мерой и, затаив дыхание, наблюдаешь за тем, что происходит на 
площадке — твое детство складывается особенным образом. 
Всю эту магию невозможно передать, ее можно только впитать 
и стать ее частью. Если ты вырос на съемочной площадке, то и стать ее частью. Если ты вырос на съемочной площадке, то 
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у тебя нет другого выбора в жизни: ты можешь и хочешь зани-
маться только кино.

Эту книгу я посвящаю своему папе кинооператору. Бла-
годаря ему я стала тем, кем я стала. Его уже нет в живых, но 
я знаю, он бы мной очень гордился, так же как я всегда гор-
дилась им. 

Эту книгу я посвящаю своему папе кинооператору. Бла-
годаря ему я стала тем, кем я стала. Его уже нет в живых, но 

у тебя нет другого выбора в жизни: ты можешь и хочешь зани-
маться только кино.
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Предисловие. 
Кино как миссия

Я — Екатерина Кононенко. Последние четырнадцать лет 
своей жизни я занимаюсь кино. Фильмы «Я худею», «Мара-
фон желаний», «Хардкор», «Любит не любит», «Троица», 
«Кислород», клипы «Пьяная любовь», «Вояж», «Кольщик», 
«Цой» — всё это мои проекты. Илья Найшуллер, Иван Вы-
рыпаев, Клим Шипенко, Алексей Нужный, Ян Гэ, Даша Чару-
ша — режиссеры, с которыми я работала. Мои фильмы собра-
ли более 25 миллионов долларов в прокате. Моя профессия — 
продюсер. 

Эта книга о пути и работе продюсера — человека, который 
проходит через все стадии создания визуального искусства. 
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Продюсер — это человек, в чьих руках находится один из самых 
мощных инструментов, с помощью которого можно влиять на 
людей, их мысли и чувства. Этот инструмент — кино. Продю-
сер обладает огромными возможностями. На мой взгляд, это 
одна из самых интересных профессий на Земле.

Эта книга о том, как причинно-следственные связи влияют 
не только на нашу жизнь, но и на наш бизнес. Как одно выте-
кает из другого. В своей книге я рассказываю много историй, 
и все они доказывают одно: если у вас есть стремление и вы го-
товы работать — для вас в кино нет ничего невозможного. По 
своему опыту я хочу вам сказать следующее: если вы рассужда-
ете подобным образом: «А что, если я это сделаю и мне за это 
ничего не будет», «а что, если напишу сценарий и его никто 
не купит», «а что если поработаю в одном кино и никто меня 
не заметит», — вам не место в очереди за праздничным пиро-
гом. Но как только вы отметете эти предрассудки и приметесь 
за работу, войдете в эту реку, вы почувствуете, что вода течет 
и все постоянно меняется, течение вас так или иначе вынесет 
туда, куда вам нужно.

Продюсирование — это волшебство, магия, и от того, ка-
ким вы будете волшебником, зависит, каким будет ваш мир. 
Мы, продюсеры, можем сделать этот мир лучше, мы можем да-
рить ему красоту и нести важную информацию. 

Очень уважаемый мной человек, продюсер огромной вели-
чины, Александр Ефимович Роднянский, в своей книге «Выхо-

Продюсер — это человек, в чьих руках находится один из самых 
мощных инструментов, с помощью которого можно влиять на 
людей, их мысли и чувства. Этот инструмент — кино. Продю-
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дит продюсер» (которую я советую прочитать всем начинаю-
щим продюсерам) сказал:

«Понимаете, кино как религия. Главный и единственный 
вопрос — веришь или нет. В историю, в проект, в человека. 
В отличие от других бизнес-сфер — от финансов, от производ-
ства товаров, — тут просто необходимо быть верующим в лю-
дей при всех их недостатках. У атеистов здесь шансов нет».

…Если вы сейчас читаете мою книгу, значит, у вас есть все 
шансы заниматься визуальным искусством…





ГЛАВА 1
Три совета мечтающим 

попасть в кино
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На самом деле, попасть в кино гораздо проще, чем кажется. 
Киноиндустрия — это комьюнити. И в этом комьюнити всегда 
найдется человек с близкими тебе мыслями, чувствами и идея-
ми. Главное — общаться, не опускать руки, искать единомыш-
ленников. Не бойтесь делиться своими идеями, и близкие по 
духу люди обязательно найдутся.

В кино, так же как и в других сферах, всегда не хватает тол-
ковых людей. Если вы толковый человек и вы сможете попасть 
в поле зрения больших студий или больших продюсеров, ско-
рее всего, вас там посадят на контракт и никуда не отпустят. 
Студии готовы расширять кадры и развивать отдающихся ра-
боте людей. Вас будут воспитывать и учить, холить и лелеять, 
давать вести проекты и выпускать их в прокат. 

Сама я в такой конструкции не была просто потому, что 
всегда чувствовала себя слишком независимой. Но должна при-
знаться: если бы большая студия предложила мне интересный 
проект, то я бы хорошенько подумала. Большая студия — это 
и большие возможности, и большие ограничения. Это выбор, 
который всегда за вами.

Если вы знаете, чего хотите, то обязательно найдете свою 
точку входа в мир кино, главное — не стоять на месте, рабо-
тать.
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Хватайтесь за любую возможность 

В 2006 году на «Кинотавре» я посмотрела картину «Эй-
фория» Ивана Вырыпаева. В этом фильме было яркое лето, 
главная героиня в красном платье, длинные красивые проле-
ты камеры над желтыми полями и белый деревянный дом, за-
стывший на пустыре, словно в сказке. В фильме была завора-
живающая музыка Айдара Гайнуллина и практически не было 
диалогов. Все это произвело на меня очень сильное впечатле-
ние. Я вышла из зала и несколько дней думала об этой картине. 
А потом сказала себе: «Хочу работать с Вырыпаевым!»

Тогда я только-только закончила ВГИК и написала свой 
первый сценарий: историю о девяностых, об этом невероят-
ном периоде в жизни нашей страны. В то время творческая 
молодежь балансировала на грани свободы и безумия, любовь 
и смерть бродили рядом — об этом и был мой кинороман. 

Этот сценарий попал в руки нескольким большим продю-
серам. Однако они в один голос мне сказали: «Это классный 
сценарий, но я за такое не возьмусь». Этот же сценарий по-
том прочитал режиссер Петр Буслов (мы все его знаем как ре-
жиссера «Бумера»). К слову, до этого мы с Бусловым не были 
знакомы, нас познакомил мой сценарий — хорошая иллюстра-
ция того, как случайно в кино происходят важные знакомства. 
И вот, спустя пару лет после того, как я впервые увидела «Эй-
форию», я встречаю Буслова с Вырыпаевым. Петя представля-
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ет меня: «Вот, познакомься — у этой девочки есть классный 
сценарий, но ему не суждено воплотиться в жизнь».

Потом я узнала, что Вырыпаев запускает фильм «Кислород» 
по своему одноименному спектаклю-пьесе. Не долго думая, 
я покупаю билет в театр «Практика» на этот спектакль. А после 
него просто прихожу в гримерку Вырыпаева и говорю: «Ваня, 
помнишь меня? Нас Петя Буслов познакомил. Я знаю, что ты за-
пускаешь новый проект, я очень хочу в нем участвовать!» 

Так началась моя карьера в большом кино. Сначала как ас-
систента второго режиссера, а потом — на том же «Кислоро-
де» — как продюсера. Для начала, конечно, исполнительного. 
Я начинала с нуля: попала в неизвестный мир и всему училась 
по ходу дела. Съемочная площадка, необходимость принимать 
стратегические решения такого масштаба, организация съе-
мок, тонкости бюджетирования, организация киноэкспеди-
ций, да не простых, а зарубежных — все для меня было в но-
винку. «Кислород» снимали на пленку, и это накладывало до-
полнительный отпечаток ответственности. Но я ничего не бо-
ялась — понимала, что сейчас происходит что-то очень важное 
в моей жизни.

Кстати, тот мой сценарий о девяностых действительно так 
и не был снят, но я прекрасно понимаю один важный факт: 
если бы он не был написан, если бы я не выложила на бумагу эту 
историю — моя жизнь сложилась бы совсем иначе. Мой кино-
роман сыграл важнейшую роль в моей карьере, стал ее стартом.

полнительный отпечаток ответственности. Но я ничего не бо-
ялась — понимала, что сейчас происходит что-то очень важное 
в моей жизни.


